
平成２５年度 日本海にぎわい・交流海道ネットワーク 

≪ 開会行事 ≫ 

 

■開催地挨拶：男鹿市長 渡部 幸男 

 

 皆さんこんにちは。今日は日本海にぎわい・交流海道ネットワークの講演会、事例発表会によ

うこそお越しいただきました。三方が海に囲まれているのではなくて、開けている男鹿市は、今

年 7 月の 13 日から 28 日までの間、海フェスタおがを男鹿市を中心会場に開催いたしました。そ

の際、北前船寄港地フォーラムというフォーラムをこの海フェスタの事業の一環で開催させてい

ただきました。 

今日のご講演の講師を務めていただきます石川先生がもともと提唱された、北前船コリドール構

想、いわゆる一つの地域だけでは経済圏が小さいけれども、交流することによって経済圏が膨ら

むと、それを北前船の寄港地をベースにやっていこうというのが、当初石川先生が提唱された案

であります。その流れが北前船寄港地フォーラムいうことで、北前船寄港地全国各地に広がって

いるということで、日本海にぎわい、そして交流海道というキーワードに、この北前船寄港地フ

ォーラムがぴったりということで、今日は石川先生に特別ご講演をお願いいたしました。 

また、北前船寄港地フォーラムの中で今日事例発表をいただきます諸井醸造の諸井社長にも、ち

ょうどその「しょっつる」という今大変ブームになっている、それが北前船の流れでまたできた

ということで、この二つの事例が、日本海のにぎわい、交流ということに繋がるということで今

日発表いただくという事になりました。 

皆様には、是非成功事例とともに刺激を受けていただいて、まちの活性化に繋がることを期待し

ております。今日はありがとうございます。 

 

 

 


